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平成２８年第４回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

１１月１８日 

     ８：３０ 

 １  学校トイレの改善に

ついて 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

   

 ２  就学援助の充実につ

いて 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

   

 ３  介護予防リーダーに

ついて 

① 介護予防リーダーの活動について現状の市の評

価は 

② 課題については 

③ 今後どのような活動を市は介護予防リーダーに

望んでいるのか。 

   

 ４  産業まつりと福祉祭

の合同開催について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

２．根岸 聡彦 

１１月１８日 

     ８：３１ 

 １  飼い主のいない猫対

策について 

① 飼い主のいない猫に関する対策の現状について 

ア 猫に関する市への苦情、相談についての現状

認識は 

イ それらに対する取り組みの現状は 

② 飼い主のいない猫に対する不妊手術について 

ア 当市における補助額は 

イ 他市の状況は 

③ 猫対策における今後の取り組みについて 

 ア 殺処分を減らすための課題と今後の取り組み 

  は 

 イ 無責任な餌やり等への課題と今後の取り組み  

  は 

    

  ２  子どもを犯罪被害か

ら守る取り組みについ

て 

① 不審者について 

ア 不審者の定義と、被害発生の状況は 

イ 市の取り組みの現状と、今後の課題、展望は 

② 防犯カメラの設置について 

ア 現在の設置状況は 

イ 犯罪抑止に対する効果の認識と、現在の課題、

今後の展望は 

    

  ３  マイナンバーカード

について 

① マイナンバーカードの発行状況について 

ア 現状の認識は 

イ 今後の目標と課題、目標達成に向けた対策は 

② マイナンバーカードの利用について 

ア 現在の利用方法と利用価値に対する認識は 

イ 産業振興等、今後の施策に活用できる利用方

法の検討は 

３．床鍋 義博 

１１月１８日 

     ８：４１ 

 １  ３市共同資源物処理

施設について 

① ３市共同資源物処理施設整備地域連絡協議会に

ついて 

② 建設費用及び維持管理費用について 

③ 廃棄プラスチックの処理及びリサイクルについ 

 て 
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（床鍋 義博）  ２ 

 

 中高生の学習スペー

スについて 

① 図書館での取り組みの現状と今後について 

② 学校、公民館、市民センター等の活用について 

   

 ３ ドローンの活用につ

いて 

① 防災、観光等での活用について 

 

   

 ４  東大和市介護予防・

日常生活支援総合事業

について 

① 制度の趣旨と検討課題について 

② 財源について 

③ パブリックコメントについて 

④ 先行自治体の研究について 

４．大后 治雄 

１１月１８日 

     ８：５１ 

 １  特区について ① 総合特区について 

 ア 定義と概要は 

 イ 法的根拠は 

 ウ 他自治体の対応と状況は 

 エ 市の考えは 

 オ 国・都からの指導・要請は 

 カ 課題と今後の展開は 

② 構造改革特区について 

 ア 定義と概要は 

 イ 法的根拠は 

 ウ 他自治体の対応と状況は 

 エ 市の考えは 

 オ 国・都からの指導・要請は 

 カ 課題と今後の展開は 

５．実川 圭子 

１１月１８日 

   １１：０８ 

 １  子育て支援について ① これまでの子育て支援の取り組みと現状につい

てどのように捉えているか。 

 ア 「仕事も家庭も大切にできる子育てしやすい

まち」に関する事 

 イ 「すべての子育て家庭が安心して子育てでき

るまち」に関する事 

 ウ 「地域のネットワークで子どもたちが主体的

に育つまち」に関する事 

② 今後の子育て支援の取り組みについて 

 ア 空き家を活用して地域子育て支援拠点事業の

充実を図れないか。 

 イ 子育て援助活動支援事業（さわやかサービス

事業）について 

 ウ 居宅訪問型保育の実施について 

 エ 産前・産後サポートやケアをどのように行う

のか。 

③ 子育て世代包括支援センター設置の考えを伺

う。 

④ 児童虐待への対応について 

 ア 対応マニュアルの更新の予定は 

 イ 要保護児童対策地域協議会について 

    

  ２  桜が丘図書館と清原

図書館、子ども家庭支

援センターとやまとあ

けぼの学園の民間活力

の導入について 

① 公の施設の管理運営のあり方検討委員会での

検討状況は 

② 今後どのような方法で検討していくのか。 
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６．中野志乃夫 

１１月１８日 

   １４：４０ 

 １ 民間委託等の在り方

について（従来市が

行っていた施設運営等

の業務を民間に移行し

た事例と市が多額の資

金援助を行い民間に業

務を委託した事例か

ら） 

① 現状の評価は 

② 検討課題は 

 

    

  ２  空き家対策について ① 市内の現状は 

② 検討課題は 

７．関田  貢 

１１月２１日 

    ９：１０ 

 １  人口・世帯数の推移

について 

① 当市の人口・世帯数の推移について、どのよう

に捉えられているのか。 

② 高齢者世帯数の推移について 

③ 障害者人口については何人ぐらいになるのか。 

    

  ２  良好な住宅環境につ

いて 

① 都市の骨格形成の目指すところは 

② 土地利用の誘導について 

③ 適正な住宅の供給についてのそれぞれの目標は 

 ア 公的住宅の供給 

 イ 民間賃貸住宅の供給 

 ウ 持家取得と更新の促進 

 エ 高齢者・障害者に配慮した住宅の供給 

    

  ３  住宅ストックについ

て 

① 平成２０年住宅・土地統計調査の結果によると、

市内には３５,９２０戸あり、居住世帯のある住宅

が３１,６３０戸、居住世帯のない住宅が４,２９０

戸となっておりますが、平成２８年度の状況につい

てお伺いいたします。 

    

  ４ 市営住宅について ① 市営住宅の再生について、福祉住宅に変更し、

親なき人の家にする計画としてはどうかと思いま

すが、市の考えをお伺いします。 

    

  ５ 東京街道団地の跡地

について 

① 後期建て替え戸数約６６０戸は当市では必要な

いのではないか。 

８．上林真佐恵 

１１月２２日 

   １５：２３ 

 １  日本一子育てしやす

いまちづくりについて 

① 保育園の待機児童対策について 

 ア 保育需要について 

 イ 東京都の「待機児童解消に向けた緊急対策」

と補正予算の活用について 

 ウ 利用者や事業者、保育士などからの要望と市

の対応など保育施策について 

② 学童保育の待機児童対策について 

③ 就学援助について 

 ア 利用促進について 

 イ 拡充について 

④ 給付制奨学金について 

⑤ 給食費補助について 

    

 

 

 ２  生活保護の申請と利

用について 

① 生活保護基準引き下げの影響について 

② 当市における生活保護の申請の方法について 

③ ケースワーカーの労働条件について 

④ 今後の課題について 
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９．木戸岡秀彦 

１１月２２日 

   １５：３０ 

 １  安心・安全につなが

る交通事故対策につい

て 

① 当市の交通事故の状況について 

 ア 急増している高齢者及び７歳児の交通事故対

策について 

 イ 事故防止のための交通安全教育の実施につい

て 

 ウ 高齢者及び未就学児対象の講習会の実施につ

いて 

② 免許返納に対するサービスについて 

ア 当市の免許返納の現状と推移について 

イ 現状のサービスについて 

ウ 市内で利用できるサービスの提供について

（ちょこバス無料・割引パスポート、商店お買

い物券等） 

③ 自転車保険の加入状況と推進について 

    

  ２  路面下の空洞化対策

について 

① 空洞化調査に対する認識について 

② 調査の実施予定について 

    

  ３ ＡＥＤについて ① ＡＥＤの設置及び利用状況について 

② コンビニ設置について 

③ 地域別講習会の実施について 

    

  ４ 防犯カメラの増設に

ついて 

① 犯罪防止につながる防犯カメラの公園や危険個

所への設置について 

② 他市の設置状況について 

③ 今後の設置計画について 

    

  ５  婚活支援について ① 市の婚活支援に対する認識について 

② 出会いの機会の提供と、少子化対策につながる

ための、定期的なイベント開催について 

１０．中間 建二 

１１月２４日 

   １３：４５ 

 １  かかりつけ薬剤師制

度の周知と活用につい

て 

① かかりつけ薬剤師制度について、どのような認

識を持っているか。 

② 医療に係る地域活動の取り組みに参画すること

が求められるかかりつけ薬剤師に対して、市民に

身近な健康相談窓口としての役割など、具体的な

対応や連携が必要ではないか。 

    

  ２  子育て支援パスポー

ト事業について 

① 東京都が進めている「子育て応援とうきょうパ

スポート事業」について、市民への周知や協賛店

の参加について、どのように取り組んでいくのか。 

② 市独自の取り組みについて、検討は進んでいる

のか。 

    

  ３  特色ある公園の整備

について 

① 特色ある公園整備基本方針に基づいて、どのよ

うな手順で整備を進めていくのか。 

 ア 「日本一子育てしやすいまち」の公園として、

どのような整備を進めていくのか。 

 イ 主要な拠点となる公園の整備について 

 ウ 特色ある公園の整備について 

    

  ４  図書館事業の活性化

について 

① 平成２６年３月の厚生文教委員会所管事務調査

報告書の内容について、どのような検討が行われ

ているのか。 
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（中間 建二）   ② 「日本一子育てしやすいまち」の図書館として、

どのような機能や役割を求めていくのか、将来ビ

ジョンの検討が必要ではないか。 

１１．佐竹 康彦 

１１月２４日 

   １４：１９ 

 １  災害対策について ① 災害発生に伴い大量に排出される廃棄物の処理

について 

 ア 現時点において、大規模災害が起きた場合の

災害廃棄物の発生量をどのように想定している

か。 

 イ 災害廃棄物が発生した場合の処理方法は、ど

のようなものか。 

② 災害廃棄物処理計画について 

 ア 当市の計画策定の現状はどのようなものか。 

 イ 他自治体の取り組み状況はどのようなもの

か。 

 ウ 計画策定に関して、今後、市としてどのよう

に取り組もうと考えているのか。 

③ ハザードマップの作成について 

 ア 市の現況はどのようなものか。 

 イ 今後の取り組みについて、国や都と連携をし

て作成するように進めるべきと考えるがどう

か。 

    

  ２  情報化の推進につい

て 

① 第三次東大和市情報化推進計画の進捗状況につ

いて 

② 計画期間後半となる今後の取り組みについて 

 ア 未達成項目について 

  ａ 未達成となっている理由はどのようなもの

か。 

  ｂ 計画期間内での達成に向け、今後どのよう

な取り組みをしていこうと考えているか。 

 イ 一部達成項目について 

  ａ それぞれの進捗状況と、達成に到らない理

由はどのようなものか。 

  ｂ 計画期間内での達成に向け、今後どのよう

な取り組みをしていこうと考えているか。 

    

  ３  図書館を使った調べ

る学習コンクールにつ

いて 

① 今年度の取り組み状況について 

② 地域コンクールの開催について、現状の市の考

え方はどのようなものか。 

    

  ４  若者の意見を市政に

反映させる取り組みに

ついて 

① 若者世代の意見聴取の機会について 

 ア 庁舎内の若い職員からの提案を意見聴取する

機会にはどのようなものがあるのか。 

 イ １０代から３０代の市民の意見を聴取する機

会を設けることについて 

  ａ 審議会における若者世代の参加について、

委員の枠に「若者世代」を加えることについ

て市の見解はどうか。 

  ｂ 新たに有権者となった１０代の市民に対し

て、意見聴取の機会をどのように設けようと

考えているか。 

 ウ 他自治体の事例も参考にし、「ワカモノ会議」

等を設け、定期的に意見を聴取する場を設ける

ことについて、市の見解を伺う。 
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１２．和地 仁美 

１１月２４日 

   １４：３９ 

 

 

 １  広報について ① 先日、タウンミーティングで市長より「東大和

市の知名度」が多摩地域２６市中２５番目だとい

う話があった。 

 ア 東大和市が将来的にも活力ある持続可能な市

となるための施策と市の知名度の関連に対する

市の考えは 

 イ 市の知名度の向上には広報は欠かせない。平

成２７年第２回定例会の一般質問で市の広報に

ついて取り上げ、様々な課題や、改善策などを

共有させていただいたが、その後、どのような

対策を講じたか。 

 ウ 広報活動の充実により、市政にどのような効

果があると考えているか。 

 エ これからの市政にとっての広報の位置づけ、

また、影響に対する考えと課題は 

    

  ２  東大和市への寄付に

ついて 

① １０月より市のホームページの「ふるさと納税」

についての情報が充実し、また、旧日立航空機株

式会社変電所保存のための基金も創設され、広く

東大和市への寄付を呼び掛ける体制がスタートし

た。 

 ア 上記、本格的に寄付を呼び掛ける体制が整っ

てからの、反響や寄付の状況は 

  ａ 市内、市民について 

  ｂ 市外ならびに報道機関について 

 イ 今後の計画、ならびに課題は 

    

  ３  行政評価など市の取

り組みに対する評価に

ついて 

① 市の考える行政評価等の意義は 

 ア 意義は全庁的に共有されているか。 

② 評価の活用方法と効果は 

③ 課題と改善策は 

１３．東口 正美 

１１月２４日 

  １５：２０ 

 １  健康ポイント制度と

介護支援いきいき活動

事業について 

① 健康寿命の延伸を促す健康ポイント制度（健康

マイレージ、ヘルスケアポイント、健康キャッシュ

バック）についての検討状況や今後の取り組みに

ついてお聞かせください。 

② 介護支援いきいき活動事業について伺います。 

 ア 現在の活動状況と課題について 

 イ その他の介護予防事業に対しての拡大につい 

  て 

③ 健康寿命の延伸と介護予防とを一体的に促すた

め、幅広い市民を対象とした健康ポイント制度と

することが出来るか伺います。 

 ア 静岡県熱海市での健幸チャレンジを参考に、

健康に関する様々な取り組みにポイントを付与

する仕組みづくりができないか。 

    

  ２  禁煙支援で更なる健

康増進を 

① 健康のため、禁煙することはどのような効果が

あるかお聞かせください。 

② 現在、東大和市で行われている禁煙支援につい

てお聞かせください。 

③ 特定健診やがん検診の場での禁煙支援はどのよ

うになっていますか。 

④ 横浜市や熱海市では、市・薬局・医療機関が連

携し、禁煙相談や禁煙治療を行っています。当市

での現状と今後の取り組みについて伺います。 
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（東口 正美）  ３  子育て世代包括支援

センターについて 

① 子育て世代包括支援センターの設置について当

市の考えをお聞かせください。 

② 基本３要件を満たすためには、現在行われてい

る母子保健事業、子育て支援事業、子ども家庭支

援センター事業はどのように変化するかお聞かせ

ください。 

③ 切れ目のない子育て支援のための出産直後の産

後ケアとしてどのようなことが考えられますか。 

④ 保育事業との関係をどのように考えていますか。 

    

  ４  ＥＳＣＯ事業につい

て 

① ＥＳＣＯ事業とはどのようなものですか。 

② 公共施設の設備の補修や更新にあたり、ＥＳＣ

Ｏ事業の導入を検討したことがありますか。 

１４．荒幡 伸一 

１１月２４日 

   １６：５９ 

 １  Ｂ型肝炎ワクチン定

期接種について 

① １０月１日からの定期接種開始後の実施状況に

ついて 

 ア 申し込み状況や問題点について 

 イ 東大和スタイルの効果について 

② 定期接種の対象から外れてしまう子どもへの助

成制度について 

 ア 国や都の補助事業の活用について 

 イ 近隣市の取り組みや現状について 

 ウ 当市の問題点と課題について 

    

  ２  在宅医療廃棄物の適

正処理について 

① 処理の現状と問題点について 

② 排出者の構成について 

③ 在宅医療廃棄物の種類・量・廃棄方法について 

④ 使用済み注射針の回収について 

 ア 医療機関や薬局での回収状況について 

 イ 家庭ごみへの混入について 

 ウ 針刺し事故等の有無について 

 エ 分別等、広報の仕方について 

    

  ３  中学校のクラブ活動

について 

① 少子化による問題や課題について 

② 合同チームの実施におけるメリットとデメリッ

トについて 

③ 開かれた学校と部活指導の外部化によるメリッ

トとデメリットについて 

④ 備品の老朽化について 

    

  ４  家族の住まい方につ

いて 

① 当市における、理想の家族の住まい方について 

② 日本一子育てしやすいまちづくりについて 

 ア 三世代同居の支援について 

 イ 近居の支援について 

１５．二宮 由子 

１１月２５日 

    ９：３０ 

 １  食育推進について ① 食育推進の基本的な考え方について 

 ア 市としての食育推進の目的及び目標は 

 イ 東大和市食育推進計画の位置づけは 

 ウ 市民への啓発は 

② 食育ガイドラインについて 

 ア 食生活等実態調査の結果を比較して明らかに

なった課題は 

 イ 平成２７年３月に作成された改訂版での主な

取り組み及び活用は 

③ 「第３次食育推進基本計画」及び「東京都食育

推進計画」を踏まえた当市の取り組みについて 

 ア 若い世代を中心とした食育の推進は 
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（二宮 由子）    イ 多様な暮らしに対応した食育の推進は 

 ウ 健康寿命の延伸につながる食育の推進は 

 エ 食の循環や環境を意識した食育の推進は 

 オ 食文化の継承に向けた食育の推進は 

④ うまかんべぇ～祭の位置づけについて 

 ア 現状は 

 イ 食育推進関連事業として位置づける考えは 

 ウ 今後の課題は 

１６．尾崎 利一 

１１月２５日 

   １０：１０ 

 １ 開かれた市政と市民

の知る権利の保障につ

いて 

① 情報公開制度のあり方と体制について 

② 市の施策の検討内容と検討過程・決定過程をど

のように市民に開示していくのか、市民参加をど

う得ていくのか、現状と考えを伺います。 

    ア 施策全般について 

 イ 公の施設の管理運営のあり方検討委員会につ

いて 

 ウ 市有地等利活用検討委員会について 

 エ ３市共同資源物処理施設の整備に係る累増す

る市の負担増について 

  ａ ３市共同資源物処理施設の整備費用は、当

初予算で１８億７９２０万円でした。ところ

が、提案図書作成条件書を示して複数のプラ

ントメーカーから見積をとったところ（本年

７月４日）、３０億から４０億円という見積額

となり、大幅に当初予算を上回ることとなり

ました。その後プラントメーカーなどと調整

を重ねて、１１月１０日の３市市長・組合管

理者会議において、整備費用７億１２８０万

円、同設計・施工管理業務委託費３５６４万

円の補正予算を組んで対応することが決定さ

れました。本年７月４日以降１１月１０日ま

での間に、市として検討した内容と経過につ

いて伺います。 

    

  ２  参議院宿舎跡地や都

営東京街道団地の創出

地など国・都・市有地

を活用した福祉施設や

スポーツ施設などの整

備について 

 

 

① 東大和市内の国・都・市有地の活用については、

いま、大きく動き出しています。福祉施設やスポー

ツ施設の整備など市民の暮らしの向上に役立てる

大きなチャンスとして毎議会で取り上げていま

す。９月議会以降の推移と市の対応、考えについ

て伺います。 

② 市有地等利活用検討委員会での検討について伺

います。 

    

  ３  市民の交通権の保障

について 

① 南街等のバス減便について、内容と対応につい

て伺います。 

② 市民の交通権保障の観点から、公共交通やちょ

こバス、コミュニティタクシーについての市の考

えと対応について伺います。 

    

  ４  １８歳以下の子ども

と高齢者の医療費無料

化について 

① １８歳以下の医療費助成制度や高齢者の医療費

助成制度を実施している自治体の状況について、

市の認識を伺います。 

② 実施についての市の考え方を伺います。 

１７．関野 杜成 

１１月２５日 

   １１：１９ 

 １  外部評価について ① 実施後の評価について 

② 今後の外部評価の考え方と実施方法について 

③ 評価後の各事業の問題点と今後の改善点につい

て 
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（関野 杜成）  ２  街づくりについて ① 公園や緑地の現状と課題と今後の考え方につい

て 

② 運動場の現状と課題と今後の考え方について 

③ 駅前の繁華街の現状と課題と今後の考え方につ

いて 

④ 市民との連携や協働の現状と課題と今後の考え

方について 

１８．森田 真一 

１１月２５日 

   １１：４３ 

 １  高齢者の医療・介護

施策について 

① 厚労省は２０１７年度より後期高齢者医療制度

の保険料の特例軽減を段階的に廃止することを計

画していると報じられました。負担増による受診

抑制が心配されています。市の認識と課題を伺い

ます。 

② ２０１７年度より実施予定の介護予防・日常生

活支援総合事業の準備状況について現状と課題を

伺います。 

③ 厚労省は２０１８年８月より介護保険の３割負

担導入を計画していると報じられました。また、

軽度者への利用制限と負担増などにより必要な

サービスが受けられなくなることが心配されてい

ます。市の認識と課題を伺います。 

    

  ２  市営自転車駐輪場に

ついて 

２０１７年度中からの市営自転車駐輪場の有料化

案が示されました。 

① 駅前駐輪場について、現状と課題を伺います。 

② 利用者に与える影響について、市の認識を伺い

ます。 

    

  ３  図書館の指定管理者

制度導入について 

市は、図書館への指定管理者制度導入を実施する

方向で計画を進めていると伺いました。 

① 公共図書館が担う役割について伺います。 

② 現在の図書館事業の課題について伺います。 

③ 指定管理者制度の導入についてこれまで市の内

部で、また、図書館協議会ではどのような議論が

あったのか伺います。 

④ 指定管理者制度の導入は図書館の役割を損なう

のではないかという意見もあります。市の見解を

伺います。 

    

  ４  小中学校での演劇鑑

賞教室について 

 小中学校での演劇鑑賞教室の機会が年々減る傾向

にあるという声が市民から聞かれます。 

① 演劇鑑賞教室の目的について伺います。 

② 実施にあたっての現状と課題を伺います。 

 

 

 

 

 


